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两会，作为国家发展进程中的关键驿站，承

载着人民的殷切期望，为国家前行指引方向。在
我心中，两会一直是庄严且神圣的，它汇聚了各
界精英的智慧，是推动时代进步的重要力量。

初次听闻两会小记者，好奇与期待瞬间涌上
心头。成为两会小记者，能让我靠近时代脉搏，
开启一段充满挑战与未知的旅程，内心满是兴奋
与紧张。

正式采访那天，我迈进两会会场，心脏在胸
腔里疯狂跳动，像是要冲破胸膛。我的手心全是
汗，每一次呼吸都急促又沉重，紧张的情绪如汹
涌的潮水将我淹没。

当我抬起头，看到的是一个和蔼的政协委
员，他慈祥的面容、温和的眼神，瞬间安抚了我慌
乱的心。之前的紧张与不安迅速消散，心中只剩
下对这次交流的期待。

随着采访的深入，我完全沉浸其中，认真聆
听委员的每一个观点，感受着他们对国家科技、
教育发展、人民生活的深切关怀。委员耐心细致
的解答，让我对很多问题有了全新的认识。他谈
到科技创新对国家发展的重要性，提到教育公平
需进一步推进，这些都让我受益匪浅。

代表委员们认真讨论、积极建言献策，他们
的每一句话都关乎着国家的未来和人民的福
祉。在这里，我深刻感受到了两会的重要性，它
是国家发展的重要推动力，是人民心声的汇聚
地。

这次经历，是我成长路上的关键历练。它不
仅提升了我的沟通能力，让我学会如何在紧张场
合清晰表达；还拓宽了视野，让我学会跳出自身
小圈子，开始关注国家大事。更重要的是，让我
深知新时代少年肩负的责任，就像其他小记者在
采访中勇敢发声，传递青少年的想法一样。

未来，我会带着这份收获，勇敢逐梦，为实现
中国梦全力以赴。

莲都区青林小学部602班 干一赫
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当获知成为两会小记者的时候，我的内心满

是激动与期待，感觉自己即将踏入一个全新的、
充满奥秘的世界。两会，在我心中一直是个庄严
又神圣的存在，如今能以小记者的身份参与其
中，实在是无比荣幸。

为了这次采访，我可做了不少准备。查阅资
料，了解两会的起源、发展历程，学习每一项议程
背后的意义；精心准备采访提纲，从教育减负到
儿童友好城市，从环境保护到文化传承，反复思
考每个问题，力求能精准地表达自己的疑惑。我
还向有经验的记者叔叔请教采访技巧，比如如何
与采访对象拉近距离，怎样引导话题深入，以及
在遇到突发状况时该如何应对等等。

走进两会现场，那种庄严肃穆的氛围立刻将
我包裹。灯光璀璨、会场布置得井然有序，每一
个细节都彰显着会议的重要性。轮到我采访了，
面对着镜头向观众们报道两会现场时，我深吸了
一口气，努力让自己镇定下来，然后鼓起勇气直
面镜头。可是面对着这么多拍摄的相机，我还是
感到十分紧张，后悔没有花更多的时间去熟练稿
子、去练习报道。还好，在现场老师的耐心指导
下，我终于完成了报道任务。

这次小记者跑两会的经历，就像一把钥匙，
为我打开了一扇通往社会各界的大门。它让我
不再局限于自己小小的世界，开始关注国家大
事，开始思考社会问题。我深刻地认识到，每一
个人都可以为社会的发展贡献自己的力量，哪怕
只是一个小小的建议，也可能成为推动社会进步
的动力。未来，我会带着这份感悟，努力学习提
升自己，希望以后能成为一名真正优秀的记者，
用手中的笔和镜头，传递更多的声音，为社会的
发展添砖加瓦。

丽水市实验学校中山校区406班 黄辰睿
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作为一名小记者，能够参与市两会，不仅让

我收获了人生中一段无比珍贵的难忘经历，也让
我收获了许多宝贵的成长感悟。

在两会现场，我感受到了庄重而热烈的氛
围。人大代表和政协委员们肩负着人民的重托，
怀揣着对国家和人民的高度责任感，认真审议各
项议案和报告，积极建言献策。他们来自不同的
行业，有着不同的背景和经历，但为了一个共同
的目标汇聚在一起。

在采访过程中，我也遇到了许多挑战。如何
在众多的记者中脱颖而出，获得采访机会；如何
与代表委员进行有效的沟通，这些问题都让我感
到压力巨大。在老师们的指导和帮助下，我逐渐
克服了这些困难。我学会了提前做好充分的准
备，了解代表委员们的背景和关注的议题，制定
详细的采访提纲；学会了如何运用恰当的语言和
方式，与采访对象建立良好的沟通关系；学会如
何在紧张的氛围中，保持冷静，迅速捕捉关键信
息。

通过这次两会报道，我不仅提高了自己的采
访和写作能力，还明白作为一名新时代的青少
年，我们肩负着重要的历史使命和责任。我们要
努力学习科学文化知识，提高自己的综合素质，
培养自己的创新精神和实践能力，为将来服务社
会打下坚实的基础。

莲都区大洋路小学教育集团
大洋路校区502班 瞿墨轩
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今年二月，我第一次以“小记者”身份参与市

两会采访活动。当我佩戴着红领巾走进会场时，
既紧张又自豪，仿佛胸前的红领巾也在为这份责
任而跃动。

采访当天，我早早来到会场，看到代表委员
们陆续入场，我的心跳快得像擂鼓。面对政协委
员时，我的手不由自主地颤抖，连准备好的问题
都差点忘记。幸好带队老师轻声鼓励我：“深呼
吸，慢慢说。”我鼓起勇气完成提问，而且还意外
收获了委员叔叔的夸奖：“小姑娘，真不错！”那一
刻，我仿佛突然长大了，明白了勇敢面对挑战的
意义。

活动中，还有一些小记者就儿童友好城市建
设带来了许许多多的建议。有人建议在博物馆
中开展适合儿童的文化教育活动，有人关注如何
防范校园霸凌，还有人提出要打造儿童友好社
区。代表们认真倾听我们的想法，耐心解答疑
问，还称赞我们的建议有温度有思考。这让我深
刻感受到，原来我们的声音也能被听见，也能被
重视。

通过这次经历，我不仅学会了如何用镜头记
录新闻、用笔尖传递观点，更体会到两会的意
义。原来课本里提到的“民生政策”“教育改革”
都是代表委员们一次次讨论、一次次调研的成
果。比如食品安全监管、课后服务优化等举措，
实实在在地改变了我们的生活。

这次采访让我懂得，作为新时代少年，不仅
要努力学习知识，还要关心社会、敢于表达。未
来，我会继续用眼睛观察身边事，用心思考解决
办法，努力成长为有责任感的小公民，为丽水的
发展贡献自己的力量！

莲都区中山小学教育集团中山校区
303班 潘梓昕
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我是一名四年级的小学生，这是我第二次作

为小记者参加市两会，内心既激动又自豪。
在两会现场，我看到了代表和委员们专注讨

论的身影，他们认真地倾听、思考问题，他们讨论
的议题不仅与大人们的生活息息相关，也关乎我
们的未来。我意识到，建设一个美好的城市不仅
仅依靠政府，更需要我们每一个人的共同努力。
作为城市的小主人，我也应该关注这些问题，从
小培养社会责任感。

这次，我们还参观了两会的幕后工作。在工
作人员的带领下，我了解了会议的组织流程和幕
后准备工作。原来，每一场会议的顺利举行，都
离不开幕后工作人员的辛勤付出。从会议材料
的准备到技术支持，再到会场的布置，每一个细
节都需要高度的协调与配合。这让我对两会的
运作有了更深的理解，也让我明白了团队合作和
责任担当的重要性。

这次小记者之旅让我成长了许多，也让我更
加热爱丽水这座城市。我希望未来的自己，能继
续用我的笔和镜头记录下城市的变化，传递更多
积极的声音，和同学们一起关注社会的进步。

丽水市实验学校丽阳校区403班 周惟
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作为丽水传媒小记者，能入选跑两会的小记

者，参与这场全市瞩目的盛会，我身边的同学和
朋友可羡慕我了，我自己也觉得这是我成长道路
上一段无比珍贵的经历，成为我不断前进的动
力。

两会期间，我怀揣着紧张与期待，早早做好
了准备。我的任务是跟人大代表们一起交流儿
童友好城市建设，我向代表们提出自己精心准备
的问题，得到了代表们的夸奖，我很开心。我与
他们一起讨论，他们耐心地倾听，认真地回答，让
我深刻感受到他们对我们儿童的成长与关心。

通过这次经历，我不仅了解了社会热点，更
拓宽了自己的视野。我感受到了家乡的发展，也
明白了每一个人的努力都与家乡的未来紧密相
连，也让我更加珍惜现在的学习机会。

作为两会小记者，我还将自己在两会上的所
见所闻传递给了我的同学和朋友。我希望通过
我们的报道，让更多同龄人关注两会，了解丽水
的发展。这次两会小记者之旅，也将深深地印在
我的脑海中。

丽水市实验学校中山校区406班 叶思远
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童心看两会，筑梦看未来。2 月 23 日至 27

日，丽水市政协五届四次会议和丽水市五届人大
五次会议隆重召开，很荣幸能参与两会小记者的
采写报道，并带着现在非常热门的AI问题，我采
访了政协委员雷委员。

随着信息技术的高速发展，人工智能不再
仅存于科幻小说中遥不可及的幻想，而在短短
几年内成了热门话题。当人工智能阿尔法狗
首次破解了组合性最多的围棋时，举世哗然，
有人开始思考：人工智能的思考已经远胜过人
类了吗？那么人类的思考在它们面前还有意
义吗？

毋庸置疑的是，人工智能在学习能力上是占
有极大优势的，但究其源头，它是人类智慧创造
而成，因此并不能否定人类思考的价值。

因为有道德准则、法律规章以及社会价值观
的约束，人类才能对自身行为的正确性进行判
定，而人工智能只是人工干预的成果，是依照其
内部的程序指令去达成目的，它不会去深究自己
的行为是否正确。如果说，当所有人都和计算机
一样去思考，那我们期盼的未来会是什么样的
呢？

听了雷委员的介绍，我明白了，AI技术是大
势所趋，我们应该利用它，而不是依赖它，更不能
被它所左右。

莲都区城北小学503班 吕即林
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能参与丽水市两会——这场丽水人政治生

活的大事，作为丽水传媒小记者，我是何其幸
运。在这里，我亲眼见证了代表委员的热烈讨
论，我穿梭于各个会场之间，用镜头捕捉，以笔触
记录，深切感受到了政治的力量与温情。

会场上，庄严的国徽熠熠生辉，代表们积极
发言，为国家的未来献计献策。他们的言辞恳切
而真挚，充满激情与热忱，让我深刻体会到了政
治的蓬勃活力与无限希望。特别是那些关于民
生改善、教育改革、医疗保障等热点问题的深入
讨论，更是让我深切感受到了代表们对人民高度
负责的态度和决心。

在采访的过程中，我遇到了许多令人敬佩的
人物。他们中，有来自基层的代表，带着百姓的
期盼与心声，用朴实无华的语言诉说着基层的艰
辛与希望；也有在各自领域取得卓越成就的专
家，他们用自己的实际行动践行着责任与担当，
让我深受触动。比如，一位在法律界享有盛誉的
律师，她详尽地分享了自己在为校园霸凌问题支
招、维护青少年权益方面所做出的不懈努力和取
得的显著成效，让我对新闻工作的价值和意义有
了更加深刻的理解。她的故事让我意识到，新闻
不仅是传递信息，更是推动社会进步、维护公平
正义的重要力量。

通过这次两会采访，我深刻地认识到了新闻
工作的重要性和神圣使命。作为两会小记者，我
有责任将两会的声音准确、及时地传递给广大民
众。同时，我也深刻感受到了自己肩上的使命与
责任，那就是要不断学习、不断进步，为新闻事业
的发展贡献自己的绵薄之力。

展望未来，我满怀期待与憧憬。我希望能够
继续参与更多有深度的新闻报道工作，用自己的
镜头捕捉生活的点滴，用笔记录时代的变迁。我
相信，只要我们每个人都能够肩负起自己的责任
与担当，为国家的繁荣昌盛贡献自己的力量，那
么我们的未来一定会更加美好！

莲都区大洋路小学教育集团大洋路校区
502班 蓝吴芑雅
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今天，我系着最鲜艳的红领巾，像只快乐的

小云雀飞进了丽水市两会的会场，展开了一场奇
妙的体验。明亮的灯光把会场照得亮晶晶的，整
整齐齐的桌椅，像等待检阅的小士兵。我轻轻地
摸了摸胸前的记者证，它仿佛变成了会发光的魔
法徽章。

刚走进会场，我就大吃一惊：场面好壮观
呀！高高的舞台分成两层，中间还有一个巨大的
政协徽章。工作人员告诉我，代表委员们要连续
开会 4个小时。当我踮着脚触摸会场的桌椅时，
手掌传来温热的感觉，就像这座城市的温度。我
突然明白，原来建设城市就像搭积木，需要大人
们认认真真地把每块“砖头”摆正。

第二天，我参加了“儿童友好城市”的主题座
谈会。轮到我发言时，我可紧张了，毕竟这是我
人生中首次经历这样的场合。发言时，我不断告
诉自己：不要紧张，就像平时说话一样。

“我希望公园的长椅设计成可爱的动物造
型，我们玩累了就能坐在‘大象’的背上休息。”当
我在座谈会上顺利完成关于“儿童友好城市”的
发言时，叔叔阿姨们认真地把我的建议记在本子
上，钢笔划过纸面的沙沙声，就像春蚕在啃食桑
叶，把我的小心愿编织进了城市的蓝图里。

回家的路上，道路两旁，树木的新芽正在舒
展。我在心里暗暗发誓：从今天起，我要及时捡
掉路上的垃圾，把课堂上的知识种得更扎实。因
为我们也是夜空中的小星星，也可以照亮城市的
角落！
莲都区中山小学教育集团中山校区301班 郭轩伊

在刚刚结束不久的市政协五届四次会议和市五届人大五次会议中，20位经过层层选拔的丽水
传媒小记者参加了“小记者跑两会”活动。他们在老师的带领下，走进庄严的两会会场，与人大代
表、政协委员面对面交流，从他们的视角第一时间报道了他们看到的、感受到的市两会。作为全市
人民政治生活中的大事，市两会带给了小记者什么样的体验呢？我们一起来看一看小记者笔下的
市两会吧！

小记者跑 两会
（一）习作刊登


